
 
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 ATA nº. 146 - Ao quatorze dias do mês de Maio de dois mil e treze, na sede do Conselho 
Municipal de Assistência Social – CMAS situado na Rua Artur Machado, nº533 - Casa dos 
Conselhos iniciou às 14h00min plenária ordinária do CMAS. Justificando as suas ausências os 
conselheiros: Angela Martins Dib Resende, Viviane Andrade Misson, Jose Ferreira Neto, Elisa 
Maria de Oliveira, Júlio César Filho, Glaucia Garcia dos Santos.  A Vice Presidente Shirlei 
agradece a presença de todos e justifica a ausência da Presidente Sra. Angela Dib que está em 
reunião com o Exmo. Sr. Prefeito e não pode comparecer à plenária. A Vice-presidente solicita 
suprir os itens: 5 – Plano de Reodernamento de População de Rua devido ao fato que a comissão 
foi formada na plenária de maio e a mesma reunião com os técnicos da Secretaria de 
Desenvolvimento Social; item 8 – Pedido de Inscrição da Associação para Pesquisa e Evolução 
da Consciência Humana a Associação fará algumas readequações e solicitou que o pedido fosse 
transferido para o mês de junho e item 9 – Apresentação e Apreciação do Plano de Trabalho do 
Sanatório Espírita referente Emenda Parlamentar, deverá seguir os trâmites normais da Prefeitura 
ou seja primeiramente deverá protocolar na Prefeitura de Uberaba e passar pela Secretaria de 
Governo e Secretaria de Desenvolvimento Social para depois ser encaminhado a este conselho. 
Após explicações a plenária aprovou por unanimidade que fosse supridos da Pauta os itens 5, 8 e 
9. Seguindo com a Pauta a Vice Presidente solicita a leitura da ATA 145, sendo que após lida foi 
aprovada por unanimidade. A presidente passa para os informes onde informa sobre os ofícios  
recebidos pelo MDS que foram encaminhados aos conselheiros via e-mail antecipadamente e 
com a concordância de todos foram  dispensadas as leituras dos mesmos, porém a ex-
conselheira Ana Paula solicita melhores esclarecimentos sobre estes ofícios visto que a plenária é 
aberta a comunidade e nem todos da plenária tem acesso a esses ofícios,  secretaria executiva 
fez leitura dos recursos recebidos e alguns esclarecimentos pela mesa. Seguindo com os informes 
Oficio do Conselho Municipal de  Educação que solicita um representante deste conselho para 
participar da II Conferência Intermunicipal de Educação – Etapa Micro-Uberaba que será realizada 
nos dias 23 e 24, ficou decidido que a conselheira Fabiana representará o CMAS na referida 
conferência. Informe sobre os planos de ação anual das instituições: Conforme resolução nº: 9 do 
CMAS e Resolução nº: 16 do CNAS as instituições inscritas nos conselhos municipais tem até dia 
30/04/2013 para entregar o plano de ação anual, sendo assim entregaram o plano de ação em 
tempo hábil as instituições: Associação de Apoio as Pessoas Vivendo com HIV em Uberaba, 
IMAD – Madre Teresa de Calcutá, Retiro de Eros, Raio de Sol, CENTROHERD, IMAD – Casa de 
Geanne, Creche Melo de Jesus, Casa do Menor Coração de Maria, Casa de Apoio ao Drogado – 
Casa Dia, Creche Nª Sª Desterro, Creche Dona Benedita, Creche Hipolita Teresa Eranci, Creche 
Nª Sª Rosário, Creche Vovó Zoraide, Creche Rouxinol, CEREA, Creche Pequena Casa de Maria, 
Retiro Eros Casa Lar, Casa do Adolescente Guadalupe, Casa da Acolhida Marista, FUNEPU, 
Encanto Dominicanos, Marta Carneiro. A conselheira Claudia explica que das 58 instituições 
inscritas no CMAS e conveniadas com a Prefeitura apenas 27 apresentaram seu plano o que 
poderá acarretar na suspensão dos recursos financeiros. Informe sobre o dia 18 de Maio: Dia 
Nacional de Combate ao Abuso e Exploração Sexual de Crianças e Adolescentes, varias 
atividades foram iniciadas no dia 13/05 com palestras nas instituições não governamental e nas 
escolas municipais e estaduais, e no dia 17/05 às 08h no Estadio Uberabão será realizado, com a 
presença de várias escolas, instituições, prefeitura e autoridades públicas, o  Abraço da Paz, ato 
simbólico em mobilização ao dia 18 de maio, já no sábado será realizada intensas blitz educativas 
nas ruas, e rodovias que cruzam a nossa cidade. Informe sobre a Campanha do Agasalho, teve 
inicio no dia 27/04 a Campanha do Agasalho com 42 postos de arrecadações, sendo que tudo o 
que for arrecadado será revertido para as instituições inscritas no CMAS e atendidas pelos CRAS. 
IX COMASU – A 9º Conferência de Assistência Social será realizada nos dias 04 e 05 de julho e 
já teve inicio as Pré-Conferencia. A Casa da Acolhida Marista realizará a pré no dia 28/05/2013 às 
19h e convida a todos para conhecer e participar da pré-conferencia. A Casa está situada a Rua 
Senador Feijó 176. A ex-conselheira Ana Paula comentou sobre a reunião ampliada que foi 
realizada na ACIU com a presença de 93 pessoas e vinte e sete representantes de instituições. As 
pré-conferências poderão ser realizadas até o dia 01/06/2013. Item 4 a Conselheira Claudia 



explicou a Comissão do SIM reuniu- se no dia 13/05 e foi confeccionados o relatório referente ao 
Serviço de Atenção ao Migrante e Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos – SCFV, 
ficando o saldo assim descrito: Serviço do Migrante com R$32.508,382, com  um atendimento de 
422 pessoas e   alimentadas 362 pessoas com a sessão de passagens de 151, já o saldo do 
atendimento do Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos – SCFV, esta com o saldo 
de R$ 7.744,61 com um atendimento de 146 crianças. A Conselheira Claudia explicou sobre a 
gestão Piso Mineiro de Assistência Social, via Governo do Estado, que estaremos recebendo para 
Proteção Básica e Especial com um repasse de 24.777,00/mês sendo que R$ 10.000,00 
Benefícios eventuais, R$ 4.777,00 SCFV para Idosos e na Proteção Especial: R$ 10.000,00 para 
Acolhimento institucional – Casa de Proteção, ressalta que os recursos ainda não foram 
depositados e que assim que forem a Comissão do SIM irá mensalmente analisar e aprovar os 
gastos do referido Piso Mineiro devendo ser apresentado mensalmente nas plenárias do CMAS. 
Item 6 foi apresentada os relatórios das visitas das conselheiras que estiveram na Frei Gabriel 
Frazzano e Creche Nossa  senhora da Abadia, primeiramente com as senhoritas Maria de Fatima 
e Tania  na Frei Gabriel Frazzano, sendo que  foram  observados que  não existe  enquadramento 
legal  da mesma, pois falta profissional para as atividades  a serem desenvolvidas conforme relato 
da Conselheira Rosanna que abre novo prazo para as adequações e já que a mesma é inscrita 
deverá adequar de acordo com as Resoluções do CMAS e do CNAS. Após explicações abriu-se 
um prazo de trinta dias para regulamentação, e agendou-se reunião com a equipe técnica da 
SEDS para orientações. A reunião acontecerá no dia 17/05 às 16hs. Creche Abadia, a instituição 
encontra em processo de adequações na documentação e informou às conselheiras que fará as 
adequações necessárias e após registro em cartório apresentará tais adequações ao conselho. 
Item 7 - Apresentação e Apreciação do Termo Aceite – Reordenamento do Serviço de Convivência e 

Fortalecimento de Vinculo – O Ministério de Desenvolvimento Social está reordenando os serviços de 
convivência e fortalecimento de vínculos para crianças, adolescentes e idosos com intuito de unificar a 
oferta dos serviços que atualmente são cofinanciados por meio do Projovem Adolescentes, PETI e serviços 
para criança/idosos. Os pisos divididos por faixa etária resultaram em regras de oferta, forma de 

acompanhamento e lógica de cofinanciamento diferentes para cada piso. Dessa forma, o reordenamento 

do Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos foi necessário para Equalizar a oferta do 
SCFV (uniformizar);  Unificar a lógica de cofinanciamento, independente da faixa etária; Planejar a 
oferta de acordo com a demanda local;  Garantir serviços continuados; Potencializar a inclusão dos 
usuários identificados nas situações prioritárias;  Facilitar a execução do SCFV, otimizando recursos 
humanos, materiais e financeiros. O município fez o aceite e agora é necessária a aprovação do CMAS. 

Item 10 foi apresentado as adequações dos planos de trabalhos das instituições a saber: Casa 
Acolhida Marista,  retirar RH e inserir serviços de terceiros, conservação e limpeza, IMAD 3 – 
CASA LAR, aprovação de plano no valor de R$ 20.000,00 em parcela única para aquisição de 
mobiliários e equipamentos e aprovação liberação de recurso no valor global de 127.  Dividido em 
parcelas mensais, para custear as atividades da Casa lar III que abrigadas adolescentes 
femininas em situação de abrigo temporário e/ou casa lar. Associação Mineira Equoterapia: 
serviços de terceiros: contador, Toca de Assis: RH,  que foram todas aprovadas por unanimidade. 
O Ministério de Desenvolvimento Social disponibiliza anualmente pelo SUASweb o Plano de Ação 
que é um instrumento eletrônico de planejamento para ordenar e garantir o lançamento e validação 
anual das informações necessárias ao início ou à continuidade da transferência regular automática de 
recursos do co-financiamento federal dos serviços socioassistenciais. É preenchido pelo município e 
necessita posteriormente da aprovação do Conselho, o prazo final para aprovação é até 30/06 e 
para isso é necessário formar uma Comissão que ficará responsável pela aprovação do Plano e 
Ação de 2013. Após explicação a comissão foi formada pelos Conselheiros Claudia, Rossana, 
Shirley, Joaquim  e Irmã Amparo. Item 11 Formação Continuada foi apresentado pelo Sr. José 
Manoel Moacir a instituição CVV – Centro de Valorização da Vida é uma associação civil sem fins 
lucrativos, filantropia, reconhecida como de Utilidade Pública e possui vários postos em todo o 
Brasil. O trabalho desenvolvido consiste no diálogo compreensivo e na doação incondicional do 
calor humano. O Voluntário trabalha no sentido de compreender a pessoa que procura o CVV, 
dessa forma, valorizando sua vida. O Atendimento é feito por telefone ou pessoalmente. A pessoa 
que procura o CVV tem o sigilo assegurado, a total privacidade e anonimato. O CVV funciona em 
Uberaba à Rua Fausto Salomão Trezzi, nº: 40 – Bairro Cassio Resende II e atende pelos telefone 
141 ou 3317-4111. Nada mais havendo a se tratar à Vice-Presidente encerrou a plenária às 
16h45min, esta ata foi redigida por mim Joaquim Leocadio – 1º Secretário do CMAS, que será lida 
e aprovada pelos conselheiros presentes: Claudia Cristina da Silva, Juliana Messias Dornelas, 



Joaquim Leocadio da Silva, Helio França de Oliveira, Maria das graças Caetano da Silva, Arnaldo 
Luiz da Costa Filho, Derby de Castro Lacerda, Shirley Pereira Dias, Fabiana Maria Miranda, 
Audirene Regina Silva, Jose Manoel Moacir, Rosana Beatriz Marçal Getulio, Maria do Amparo 
Tavares. 


